



El tesoro de la salvación

Texto: Colosenses 2:1-5

La parroquia El Sagrario de Quito, Ecuador construida por el religioso franciscano Jodoco Raick entre los siglos XVII y XVIII, es una edificación que posee mucho oro en su interior. El altar, parte de las columnas, las paredes y muchas cosas de las que uno puede ver en su interior son de oro puro. La edificación es una obra del arte barroco y estar allí es una experiencia en la que se disfruta ver el oro convertido en arte. Una de las cosas que más me llamó la atención, es que al ingresar a la parroquia, a la izquierda hay un cuadro del cielo y a la derecha uno del infierno. ¿Cuál creen ustedes que es el cuadro más concurrido? El del infierno.

Mi cuestión es la siguiente: En medio de un lugar con tanto valor monetario, quienes visitan el lugar no encuentran un tesoro verdadero, uno que puedan llevarse.

Y este es el argumento que desarrollaremos:

En Cristo encontramos el tesoro de la sabiduría y el conocimiento que nos revela su plan eterno, nos guarda del error y nos mantiene firmes hasta el fin.

Lo veremos a la luz de los siguientes encabezados:

1. El camino: unidos en amor (1-2a)
2. El tesoro: Una riqueza incalculable (2b-3)
3. La recompensa: Una vida para Cristo (4-5)

1. El camino: unidos en amor (1-2a)

El cuerpo de Cristo unido en amor es el camino disponible por Dios para obtener las riquezas que provienen de la convicción y el entendimiento del evangelio.

Por muchos años, mientras Colombia vivía el flagelo del secuestro, la radio se convirtió en el mecanismo para comunicarse con muchos de ellos en las lejanas montañas. Incluso se crearon programas solo destinados para hablarle a los cautivos, tal como lo fue “Voces del Secuestro” bajo la dirección de Herbin Hoyos y quien, por más de 20 años en Caracol Radio, fue el canal para hacerle llegar mensajes a los secuestrados. A pesar de que familiares enviaban mensajes por ahí, Herbin en su programa le hablaba a desconocidos, hombres y mujeres que tal vez nunca llegó a conocer pero que por lo valioso del programa para los secuestrados, se había creado un vínculo afectivo en pos del mensaje. Herbin les hablaba y aun sin conocerse, los privados de la libertad lo escuchaban y le recibían sus palabras.

El valor del mensaje no siempre está en la presencialidad, sino en el corazón detrás del mensaje.



En este pasaje, vemos al apóstol escribirle a un grupo de iglesias que no conocía en persona. Pero que a pesar de no haber tenido una relación con ellos de manera personal, existía una carga y aún luchaba en oración por ellos. Lo más probable es que los creyentes de Colosas e incluso de Laodisea, se sintieran solos en medio de los ataques del sistema en el que vivían.

Entonces, Pablo busca animar a sus destinatarios. Quiere que ellos recobren el ánimo, que sus corazones sean reconfortados y que sigan creciendo en sus vidas como creyentes.

¿Ustedes saben lo que es un tesoro? En una acumulación de riquezas perdidas, ocultas y sin usar. Bueno, Pablo quería demostrarles a los colosenses que su vida como creyentes posee un tesoro que probablemente no le habían dado la importancia que requería.

Y ese camino al tesoro, se traza inicialmente a través de la unidad en el amor. Pablo les dice (Nueva Traducción Viviente): *...estén bien unidos, con fuertes lazos de amor.*

Dios mismo dejó la Iglesia, Su Iglesia como el agente a través del cual iba a pastorear, cuidar, animar, disciplinar, pero también formar a Su pueblo.

Colosenses 2:19 dice *...pero no asiéndose a la Cabeza, de la cual todo el cuerpo, nutrido y unido por las coyunturas y ligamentos, crece con un crecimiento que es de Dios.*

¿Esto que quiere decir? El crecimiento del cristiano llega a través de la Iglesia. Por eso la primera recomendación de Pablo es que se mantengan unidos, porque donde hay unidad, el Espíritu Santo está obrando.

Filipenses 1:27: *Solamente compórtense de una manera digna del evangelio de Cristo, de modo que ya sea que vaya a verlos, o que permanezca ausente, pueda oír que ustedes están firmes en un mismo espíritu, luchando unánimes por la fe del evangelio.*

Estando en la Iglesia entonces, bajo la unidad del amor que solo provee el Espíritu Santo, entonces será posible alcanzar el tesoro que provee la Salvación:

2a-Todas las riquezas que proceden de una plena seguridad de comprensión. O La riqueza que proviene de la convicción y del entendimiento.



"Tesoro en el Amazonas" (2003), es una película de acción y comedia protagonizada por Dwayne "The Rock" Johnson y Seann William Scott. La trama sigue a Beck, un cazador de recompensas que es enviado a la selva amazónica para encontrar a Travis, el hijo de su jefe, y traerlo de vuelta. Sin embargo, Travis está buscando un antiguo tesoro en la jungla y no quiere regresar. Los dos se ven obligados a formar equipo para enfrentarse al malvado Hatcher, un despiadado jefe local que controla la región y también quiere el tesoro. A lo largo de la aventura, Beck y Travis enfrentan peligros, combaten a enemigos, y terminan descubriendo el inmenso tesoro que se encontraba detrás de una cortina de agua. Travis, es el personaje valioso en la película, porque es que conoce donde está el tesoro.

Nosotros tenemos gracias a la salvación que Dios nos ha concedido, una riqueza mucho mayor a la que podía tener Travis, que era conocer el mapa donde estaba el tesoro, pero nosotros mis hermanos, a través de la Iglesia y la obra del Espíritu Santo, hemos llegado a conocer y comprender cuál es la verdadera riqueza para el ser humano.

¿Será una múcura? ¿Será un fajo de dólares?Cuál es la riqueza de la que tenemos conocimiento y la convicción de su existencia.

Aplicaciones:

- La iglesia es un regalo de Dios para sus hijos. Debemos valorar la iglesia local donde Dios nos ha puesto.
- La obra del Espíritu Santo se refleja en la vida en comunidad como Iglesia. Amarnos los unos a los otros es un reto realizable gracias a la obra perfecta de Cristo.
- La desunión sólo refleja distanciamiento a la voluntad de Dios y a la obra del Espíritu en nuestras vidas.

2. El tesoro: Una riqueza incalculable (2b-4)

Cuando estamos unidos en amor y afirmados en la Iglesia, el resultado es:

Un verdadero conocimiento del misterio de Dios, es decir, de Cristo.

Colosenses 1:26-27...el misterio que ha estado oculto desde los siglos y generaciones, pero que ahora ha sido manifestado a sus santos. A estos Dios quiso dar a conocer



cuáles son las riquezas de la gloria de este misterio entre los gentiles, que es Cristo en ustedes, la esperanza de la gloria.

El misterio estaba oculto para nosotros. Pero ahora esos tesoros siguen ocultos, pero no de nosotros, sino para nosotros.

1 Timoteo 3:16: *E indiscutiblemente, grande es el misterio de la piedad:*

Él fue manifestado en la carne, Vindicado en el Espíritu, Contemplado por ángeles, Proclamado entre las naciones, Creído en el mundo, Recibido arriba en gloria.

Los médicos, sobre todo los cirujanos, deben tener un conocimiento pleno de lo que están haciendo. No puede ocurrir que un médico tenga que amputar una pierna enferma y elimine la buena.

La palabra conocimiento aquí, se traduce en un conocimiento exacto o pleno conocimiento. Pablo les estaba llamando a crecer en un conocimiento pleno de Cristo, porque él no solo es el misterio sino también es quien están todos los tesoros que dan riqueza (Vida eterna).

Ese conocimiento y sabiduría citado por Pablo, es una referencia de Proverbios 2: 2-4: *Da oído a la sabiduría, Inclina tu corazón al entendimiento. Porque si clamás a la inteligencia, Alza tu voz por entendimiento; Si la buscas como a la plata, Y la procuras como a tesoros escondidos, Entonces entenderás el temor del SEÑOR Y descubrirás el conocimiento de Dios.*

¿Cuál es el tesoro que Cristo nos provee? El conocimiento acerca de Él, como nuestro redentor. En quien creímos un día no porque pudiéramos hacerlo por nuestra propia cuenta, sino porque en su amor tuvo misericordia de cada uno de nosotros. Ser salvos y entender que significa serlo, es un tesoro que muchas veces no asimilamos como deberíamos.

Romanos 8. ¿Podrá alguien arrebatarnos de la mano del Señor? ¿Podrá algo sucedernos si estamos en Cristo? ¿Podrá incluso nuestro corazón caído, apartarnos del amor de Dios?



No, estamos en Cristo y en Él hay seguridad.

Pero es Cristo mismo en quien también está la sabiduría. Que es la verdad experimental y práctica que nos debe acompañar en cada minuto del día. ¿y cuánto nos falta esta sabiduría en nuestras mentes y corazones? Tenemos este tesoro y no usamos. Santiago 1:5 dice: *Y si a alguno de ustedes le falta sabiduría, que se la pida a Dios, quien da a todos abundantemente y sin reproche, y le será dada.*

La razón por la que Pablo les hablaba todo esto. Para que las palabras persuasivas no los engañaran.

El mejor antídoto para cualquier error o herejía, es el conocimiento pleno de Cristo y su obra en favor de los creyentes.

Las riquezas de la vida eterna y el tesoro que Cristo nos ha provisto a través de conocerlo a Él, para vivir para Él, es una riqueza incalculable, impagable pero también no negociable.

Aplicaciones:

- Si estás en una iglesia y eres ingenuo frente a las palabras engañosas, es porque no estás disfrutando correctamente de las riquezas de la vida eterna que nos acompañan en esta tierra.
- En esta iglesia si somos ingenuos es porque queremos, porque por Gracia de Cristo, tenemos el privilegio de no solo escuchar su palabra una vez en la iglesia, sino las veces que queramos en la semana. Disfrutemos las clases bíblicas de los miércoles, los grupos eco los viernes. Disfrutemos cada espacio de nuestra iglesia, que es un tesoro de Cristo para nosotros.



3. La recompensa: Una vida para Cristo (5)

El apóstol se gozaba aún sin conocer a los colosenses, de dos cosas principalmente:

- 1- Su buena disciplina (buen orden)
- 2- La estabilidad de la fe en Cristo.

Las dos expresiones están relacionadas a un lenguaje militar. En el ejército, la disciplina no es negociable, debe ser un distintivo del soldado. Al igual que la estabilidad. No es natural presenciar a un militar que divague en su oficio, por el contrario es una persona que comunica firmeza.

Pues bien, la buena disciplina o el buen orden está entrelazado a la unidad del cuerpo de Cristo. Los reportes de Epafras a Pablo, hablaban de una comunidad que cumplía con responsabilidades como creyentes. Que en medio de las dificultades en la fe, ellos estaban diariamente trabajando en lo que les correspondía como creyentes, con la fe en Cristo y esperando su ayuda siempre.

Hebreos 11:6 dice: *Y sin fe es imposible agradar a Dios. Porque es necesario que el que se acerca a Dios crea que Él existe, y que recompensa a los que lo buscan.*

Dice Mathew Henry: *No podemos edificar ni crecer en Cristo si primero, no estamos arraigados o fundamentados en Él. Estando afirmados en la fe podemos abundar y mejorar más y más en ella.*

La vida cristiana no depende del cristiano, depende de Cristo. Si somos fuertes, es porque Cristo nos hace fuertes. ¿Acaso estás acá por tu propia fuerza?



Hay implicaciones tanto terrenales como celestiales de esa recompensa. Vivir para Cristo es en sí misma la recompensa.

Aplicaciones:

Las disciplinas espirituales deben ser una disciplina para nosotros.

Amigo, ¿seguirás buscando el tesoro con el mapa erróneo.?